



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Le Président du Conseil d'Etat
Der Präsident des Staatsrats

Ruelle de Notre-Dame 2, 1700 Fribourg

T +41 26 305 22 05
www.fr.ch/ce

—

Seules les paroles prononcées font foi !

Association des communes fribourgeoises – Atelier Révision de la LCo

28 juin 2023, Fribourg

Freiburger Gemeindeverband – Workshop GG-Revision,

28. Juni 2023, Freiburg

Allocution de M. Didier Castella, Président du Conseil d'Etat

«Sie wussten nicht, dass es unmöglich war, also haben sie es getan»

« Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors ils l'ont fait »

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs les élus des autorités communales,

Mesdames et Messieurs les représentants des associations de communes,

Madame la Préfète,

Madame la Directrice,

Mesdames et Messieurs,

C'est un très grand plaisir de voir votre grande participation à cet évènement proposé par l'ACF, que je tiens à remercier et à féliciter.

Féliciter l'ACF pour l'organisation de cette soirée, mais également pour avoir eu le courage de cet évènement participatif, qui se confirme par le climat positif.

S'exposer aux idées et avis du terrain n'est pas toujours confortable, mais toujours enrichissant.

Cette initiative est particulièrement bienvenue en ce qui concerne la révision totale de la loi sur les communes. Car il importe que la future LCo soit adaptée aux besoins du terrain, à vos besoins.

Mit Ihrer Teilnahme am heutigen Abend leisten Sie auf Ihrer Stufe einen Beitrag an Arbeiten von historischer Bedeutung!

Das Gesetz über die Gemeinden, das in den kommenden Monaten und Jahren entsteht, muss die freiburgischen Gemeinden der nächsten Jahrzehnte entwerfen.

Ihre Nachfolgerinnen und Nachfolger in den Gemeinderäten, Generalräten oder Gemeindeverbänden werden sich bei ihrer Tätigkeit im Dienste der Bevölkerung an die Vorschriften halten müssen, die wir festlegen werden.

Je vous invite donc à participer à ce débat sans aucun tabou. Tout doit être mis sur la table, même les idées les plus folles aujourd'hui.

Rappelez-vous cette citation de Mark Twain que j'ai choisie pour débiter mon intervention : Oubliez que c'est impossible !

Nous avons déjà joué le jeu, comme vous l'avez vu, en lançant par exemple l'idée d'une taille minimale pour les communes.

C'est évidemment une idée provoquante, volontairement. Il est important d'oser, j'ai choisi ce mot « oser » comme slogan de mon année présidentielle !

Oser voir les limites de notre système. Oser voir aussi ses bons côtés. Toutes les idées sont donc les bienvenues. Certaines seront retenues dans la loi, d'autres auront servi à enrichir le débat et à ouvrir de nouvelles perspectives.

Une chose est sûre : la nouvelle LCo devra vous donner plus de liberté.

Car c'est à votre niveau que les besoins de vos communes et de leur population sont les plus visibles. Vous devez donc pouvoir choisir la voie qui permettra le meilleur fonctionnement pour, au final servir aux mieux vos habitantes et vos habitants.

C'est pourquoi je suis convaincu que la nouvelle LCo devra être avant tout une « boîte à outils », dans laquelle vous devrez pouvoir piocher les éléments qui vous permettront d'accomplir la belle mission que vous ont confié les citoyennes et les citoyens.

Auch hier werden wir etwas wagen müssen, denn mehr Freiheit bedeutet auch mehr Verantwortung.

Aber ich weiss, dass Sie keine Angst haben vor dieser Verantwortung.

Dies zeigt Ihr tägliches Engagement für die Freiburger Bevölkerung!

Je me réjouis donc de vous entendre ce soir, et de vous voir oser !

Je vous souhaite une soirée riche en propositions et en idées, et me réjouis d'échanger avec vous durant les ateliers et ensuite durant la partie conviviale qui suivra.

Merci encore aux organisateurs et très belle soirée !